

 Fecha: 21-03-2025
 Pág.: 19
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 665,7
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 VPE: \$ 6.623.350
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Osvaldo Salgado, encargado de las listas de espera, deja la Subsecretaría de Redes Asistenciales

Osvaldo Salgado, encargado de las listas de espera, deja la Subsecretaría de Redes Asistenciales

La salida de la aún autoridad ya está conversada en el Ejecutivo y en su colectividad - Partido Socialista- ya se barajan nombres para reemplazarlo. El Frente Amplio, por su parte, también se interesa en proponer una persona para el puesto.

Ignacia Canales

El 16 de junio de 2023 el Presidente Gabriel Boric nombró a Osvaldo Salgado como subsecretario de Redes Asistenciales en reemplazo de Fernando Araos y hoy, un año y nueve meses después, el otorrinolaringólogo comienza a decirle adiós a su cargo.

El aún subsecretario, al ser contactado por La Tercera para corroborar esta información, señaló no querer referirse por encontrarse de vacaciones, no descartando su salida.

Por el contrario, la noticia sí fue confirmada por otras diversas fuentes a este medio, quienes detallaron que ya está conversado dentro del Ministerio de Salud, el resto del Ejecutivo y en el Partido Socialista, colectividad a la cual representa Salgado en el gobierno.

Más tarde la ministra (s) vocera de gobierno, Aisén Etcheverry, confirmó que "el subsecretario Salgado ha estado en conversaciones con el Presidente Gabriel Boric y la ministra Ximena Aguilera, ya que por motivos personales presentará durante los próximos días su renuncia. El momento especifico es algo que se va a comunicar en el momento que ocurra".

Hace dos semanas, de hecho, también lo habló con Paulina Vodanovic, presidenta del partido, donde ya acercaron algunos nombres para reemplazarlo "de aquí a fin de mes", según se ha conversado que debería producirse su salida. Si no ha sido antes, dicen entendidos de esas tratativas, es porque justamente no se ha llegado a un consenso sobre quién debería asumir de aquí hasta el final del mandato de esta administración.

En su entorno aseguran que la decisión la tenía tomada hace rato, pero que el foco en las listas de espera le impidió salir antes. Los mismos cercanos aseveran que él se mostraba desgastado en el cargo y que algunos problemas de salud lo habrían convencido definitivamente.

¿Nombres para sucederlo? Hay varios sobre la mesa, como el de Daniela Greiver, directora del Servicio de Salud Metropolitano Occidente; Vlademir Pizarro, presidente de la Fundación Chile Salud; Bernardo Martorell, coordinador del gobierno de la re-



► El doctor Osvaldo Salgado había asumido el 16 de junio del 2023, reemplazando a Fernando Araos.

forma de salud; Andrea Solís, jefa de la División de Gestión de Redes Asistenciales, o Carmen Aravena, jefa de la División de Atención Primaria del Minsal. Esta última, de hecho, es quien lo ha subrogado en este tiempo que Salgado ha estado de vacaciones.

Otras fuentes aseguran que el Frente Amplio también abogaría por sugerir algún nombre de su colectividad.

El eterno problema de las listas de espera

Al 31 de diciembre de 2024 las listas de espera, cuya resolución está a cargo de Salgado, reflejaron un aumento significativo en comparación con el año anterior. Mientras que en 2023 se registraron 333.579 cirugías y 2.401.560 consultas de especialidad en espera, para finales de 2024 esas cifras subieron a 390.229 y 2.601.084, respectivamente. Esto representa un crecimiento de 56.650 cirugías pendientes (16,98%) y 199.524 consultas no atendidas (8,31%), lo que evidencia un aumento considerable en la carga de atención dentro del sistema de salud.

Además, las irregularidades detectadas por la Contraloría en las listas de espera también han sido foco de escándalo. Entre estas se encontraron casos de funcionarios públicos que alteraban el orden de prioridad de los pacientes para permitir que sus cercanos accedieran a intervenciones quirúrgicas. Estas irregularidades fueron identificadas en los hospitales regionales de Osorno, Los Lagos, Angol, La Araucanía, Talca, Maule, Ovalle y Coquimbo. Por ejemplo, en Ovalle se identificaron 16 casos en que realizaron una intervención guirúrgica a un funcionario o su familiar en la misma fecha en que por causas propias del recinto se suspendió la cirugía a otros pacientes. Esa situación se replicó en los otros siete centros asistenciales. Por esta misma razón, actualmente hay una comisión investigadora en el Congreso que está analizando las irregularidades en las listas de espera.